

**PENGARUH KEADILAN PAJAK, DISKRIMINASI, DAN
RELIGIUSITAS TERHADAP PERILAKU PENGGELAPAN
PAJAK (STUDI EMPIRIS PADA KPP PRATAMA
JAKARTA KRAMAT JATI)**

**GIGIH AJI NURDITO
8335154402**



**Skripsi ini Disusun Sebagai Salah Satu Persyaratan Untuk Memperoleh Gelar
Sarjana Ekonomi pada Fakultas Ekonomi Universitas Negeri Jakarta**

**PROGRAM STUDI S1 AKUNTANSI
FAKULTAS EKONOMI
UNIVERSITAS NEGERI JAKARTA
2020**

**THE EFFECT OF TAX JUSTICE, DISCRIMINATION, AND
RELIGIUSITY TOWARDS TAX DARK BEHAVIOR (EMPIRICAL
STUDY IN KPP PRATAMA JAKARTA KRAMAT JATI)**

**GIGIH AJI NURDITO
8335154402**



**This thesis is Written as One of The Requirements for Getting Bechelor Degree
of Economics on Faculty of Economics State University of Jakarta**

**STUDY PROGRAM S1 ACCOUNTING
FACULTY OF ECONOMICS
UNIVERSITAS NEGERI JAKARTA
2020**

ABSTRAK

GIGIH AJI NURDITO. *Pengaruh Keadilan Pajak, Diskriminasi, dan Religiusitas Terhadap Perilaku Penggelapan Pajak (Studi Empiris Pada KPP Pratama Jakarta Kramat Jati)*. Fakultas Ekonomi, Universitas Negeri Jakarta, 2020.

Penelitian ini dilakukan untuk memperoleh bukti empiris mengenai Pengaruh Keadilan Pajak, Diskriminasi, dan Religiusitas Terhadap Perilaku Penggelapan Pajak. Penelitian ini menggunakan data primer dengan sampel wajib pajak orang pribadi yang terdaftar pada KPP Pratama Jakarta Kramat Jati. Teknik sampling menggunakan *Random Sampling* dengan 100 responden. Pengujian hipotesis menggunakan metode regresi linier berganda dengan tingkat signifikan 5%. Berdasarkan hasil analisis yang dilakukan, dapat disimpulkan bahwa secara parsial keadilan pajak berpengaruh negatif signifikan terhadap perilaku penggelapan pajak, diskriminasi berpengaruh positif signifikan terhadap perilaku penggelapan pajak, dan religiusitas berpengaruh negatif signifikan terhadap perilaku penggelapan pajak. Secara simultan keadilan pajak, diskriminasi, dan religiusitas berpengaruh terhadap perilaku penggelapan pajak. Semakin tinggi tingkat keadilan pajak dan religiusitas akan menurunkan tingkat perilaku penggelapan pajak, dan semakin rendahnya diskriminasi akan menyebabkan perilaku penggelapan pajak menjadi berkurang.

Kata Kunci: *Diskriminasi, Keadilan Pajak, Perilaku Penggelapan pajak, Religiusitas.*

ABSTRACT

GIGIH AJI NURDITO. *Effects of Tax Justice, Discrimination, and Religiosity on Tax Evasion Behavior (Empirical Study on KPP Pratama Jakarta Kramat Jati)*. Faculty of Economics, Jakarta State University, 2020.

This research was conducted to obtain empirical evidence regarding the Effects of Tax Justice, Discrimination, and Religiosity on Tax Evasion Behavior. This study uses primary data with a sample of individual taxpayers who are registered at KPP Pratama Jakarta Kramat Jati. The sampling technique uses random sampling with 100 respondents. Hypothesis testing uses multiple linear regression methods with a significant level of 5%. Based on the results of the analysis conducted, it can be concluded that partially tax justice has a significant negative effect on tax evasion behavior, discrimination has a significant positive effect on tax evasion behavior, and religiosity has a significant negative effect on tax evasion behavior. Simultaneously tax justice, discrimination, and religiosity affect tax evasion behavior. The higher the level of tax justice and religiosity will reduce the level of tax evasion behavior, and the lower discrimination will cause tax evasion behavior to be reduced.

Keywords: Discrimination, Tax Evasion Behavior, Tax Justice, Religiosity.

LEMBAR PERSETUJUAN PUBLIKASI



KEMENTERIAN PENDIDIKAN DAN KEBUDAYAAN
UNIVERSITAS NEGERI JAKARTA
UPT PERPUSTAKAAN
Jalan Rawamangun Muka Jakarta 13220
Telepon/Faksimili: 021-4894221
Laman: lib.unj.ac.id

LEMBAR PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI KARYA ILMIAH UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS

Sebagai sivitas akademika Universitas Negeri Jakarta, yang bertanda tangan di bawah ini, saya:

Nama : Gigih Aji Nurdito
NIM : 8335154402
Fakultas/Prodi : Ekonomi / SI Akuntansi
Alamat email : ajigigih908@gmail.com

Demi pengembangan ilmu pengetahuan, menyetujui untuk memberikan kepada UPT Perpustakaan Universitas Negeri Jakarta, Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif atas karya ilmiah:

Skripsi Tesis Disertasi Lain-lain (.....)

yang berjudul : Pengaruh Keadilan Pajak, diskriminasi, dan religiusitas terhadap perilaku penggelapan pajak.

Dengan Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif ini UPT Perpustakaan Universitas Negeri Jakarta berhak menyimpan, mengalihmediakan, mengelolanya dalam bentuk pangkalan data (*database*), mendistribusikannya, dan menampilkan/mempublikasikannya di internet atau media lain secara *fulltext* untuk kepentingan akademis tanpa perlu meminta ijin dari saya selama tetap mencantumkan nama saya sebagai penulis/pencipta dan atau penerbit yang bersangkutan.

Saya bersedia untuk menanggung secara pribadi, tanpa melibatkan pihak Perpustakaan Universitas Negeri Jakarta, segala bentuk tuntutan hukum yang timbul atas pelanggaran Hak Cipta dalam karya ilmiah saya ini.

Demikian pernyataan ini saya buat dengan sebenarnya.

Jakarta, 24 Februari 2020

Penulis

(Gigih Aji Nurdito)
nama dan tanda tangan

LEMBAR PENGESAHAN SKRIPSI






LEMBAR PENGESAHAN SKRIPSI

Penanggung Jawab

Dekan Fakultas Ekonomi



Dr. Ari Saptono, S.E., M.Pd.
NIP. 19720715 200112 1 001

Nama	Jabatan	Tanda Tangan	Tanggal
<u>Dr. IGKA Ulupui, S.E., M.Si., Ak., CA.</u> NIP. 196612131993032003	Ketua Penguji		20/02/2020
<u>Dwi Handarini, S.Pd., M.Ak.</u> NIP. 198907312015042004	Sekretaris		19/02/2020
<u>Santi Susanti, S.Pd, M.Ak.</u> NIP. 197701132005012002	Penguji Ahli		19/02/2020
<u>Dr. Indra Pahala, M.Si</u> NIP 197902082008121001	Pembimbing I		20/02/2020
<u>Tresno Eka Jaya, S.E., M.Ak.</u> NIP 197411052006041001	Pembimbing II		24/02/2020

Tanggal Lulus: 6 Februari 2020

PERNYATAAN ORISINALITAS

PERNYATAAN ORISINALITAS

Dengan ini saya menyatakan:

1. Skripsi ini merupakan karya asli dan belum pernah diajukan untuk mendapatkan gelar akademik sarjana, baik di Universitas Negeri Jakarta maupun di Perguruan Tinggi lain.
2. Skripsi, ini belum pernah dipublikasikan, kecuali secara tertulis dengan jelas dicantumkan sebagai acuan dalam naskah dengan disebutkan nama pengarang dan dicantumkan dalam daftar pustaka.
3. Pernyataan ini saya buat dengan sesungguhnya dan apabila dikemudian hari terdapat penyimpangan dan ketidakbenaran, saya bersedia menerima sanksi akademik berupa pencabutan gelar yang telah diperoleh, serta sanksi lainnya sesuai dengan norma yang berlaku di Universitas Negeri Jakarta.

Jakarta, Februari 2020

Yang Membuat Pernyataan



Gigih Aji Nurdito

NIM. 8335154402

LEMBAR MOTTO DAN PERSEMBAHAN

“Jangan biarkan kesulitan membuatmu gelisah. Karena bagaimanapun juga hanya di malam yang gelap bintang-bintang tampak bersinar lebih terang”

(Ali bin Abi Thalib)

“Jer Basuki Mowo Beo”

(Filosofi Jawa)

Skripsi ini saya persembahkan untuk:

Ibu dan Bapak saya yang selalu memberikan dukungan dan doa kepada saya sehingga bisa sampai pada tahap ini, juga untuk semua orang yang telah mendoakan, mendukung, membantu, dan memberi semangat kepada saya. Semoga selalu dalam lindungan Allah SWT.

KATA PENGANTAR

Puji dan syukur kehadiran Allah SWT yang telah memberikan nikmat dan hidayah-Nya. Tanpa keridhaan-Nya tentunya peneliti tidak dapat menyelesaikan proposal skripsi yang berjudul **“PENGARUH KEADILAN PAJAK, DISKRIMINASI, DAN RELIGIUSITAS TERHADAP PERILAKU PENGGELAPAN PAJAK”**. Selama proses penyusunan proposal skripsi ini, peneliti mendapat banyak bantuan serta dukungan dari berbagai pihak. Oleh karena itu, peneliti ingin menyampaikan terima kasih kepada:

1. Kedua orang tua atas segala doa dan dukungan yang diberikan untuk dapat menyelesaikan skripsi ini.
2. Dr. Ari Saptono S.E., M.Pd., selaku Dekan Fakultas Ekonomi Universitas Negeri Jakarta.
3. Dr. I Gusti Ketut Agung Ulupui, S.E, M.Si, Ak, CA, selaku Koordinator Program Studi S1 Akuntansi Fakultas Ekonomi Universitas Negeri Jakarta.
4. Dr. Indra Pahala M. Si. selaku Dosen Pembimbing I yang telah banyak memberikan bimbingan, nasihat, dan pelajaran berharga dalam menyelesaikan skripsi ini dengan baik.
5. Tresno Eka Jaya, S.E., M. Ak. selaku Dosen Pembimbing II yang telah banyak memberikan bimbingan, nasihat, dan kepedulian untuk menyelesaikan skripsi ini dengan baik.

6. Seluruh dosen pengajar Universitas Negeri Jakarta yang telah banyak memberikan ilmu yang bermanfaat selama masa perkuliahan.
7. Teman-teman S1 Akuntansi 2015 terutama kelas S1 Akuntansi A 2015 yang selalu memberikan dukungan, doa, dan semangat untuk menyelesaikan skripsi.
8. Keluarga Madani, BEM Prodi Akuntansi FE UNJ 2016/2017 yang telah memberikan dukungan dan bantuannya kepada penulis dalam proses penyusunan skripsi.
9. Keluarga Harmoni Perubahan, BEM FE UNJ 2017 yang telah memberikan dukungan dan bantuannya kepada penulis dalam proses penyusunan skripsi.
10. Para sahabat dan teman terdekat saya yang tidak dapat disebutkan satu persatu, tempat berbagi keluh kesah yang tak henti untuk mengingatkan, mendoakan, dan memberi dukungan dalam menyelesaikan skripsi.
11. Keluarga Indonesia Tanpa Pacaran (Wage, Eko, Dejan, Fakhru, Ridwan, Ario, Wildan, dan Rama) yang telah memberikan waktu serta bantuan kepada penulis dalam proses penyusunan skripsi.
12. Keluarga besar KCB dan Warmin yang tidak akan pernah hilang ditelan jaman, yang selalu membuka pintu disaat saya sendiri.

Peneliti berharap dengan disusunnya skripsi ini semoga dapat memberikan manfaat bagi para pembaca. Peneliti menyadari skripsi ini masih jauh dari kesempurnaan, sehingga masih banyak kesalahan yang terdapat di

dalamnya. Oleh karena itu, peneliti mengharapkan kritik dan saran yang membangun demi perbaikan dan evaluasi dalam pembuatan penulisan di masa mendatang.

Jakarta, Februari 2020

Peneliti